
２０１９年 花案内人活動報告 

もりねっと北海道 

 

●実施期間  

２０１９年４月２７日から５月６日まで １０日間 

●花案内人参加者  

一般ボランティア ９名（内経験者４名、教育大インターン３名）  

協議会メンバー  ２名 

       もりねっと    ３名 

●来訪者数   ２６０名（木もれび分岐地点）昨年は２１１名  

●対応人数 

月日 曜日 天気 気温（℃）* 対応者数 花案内人数 備考 

4/27 土 曇 3.6 0 5  

4/28 日 晴 7.0 49 5  

4/29 月 晴 10.1 35 4 昭和の日 

4/30 火 晴 12.4 38 5 祝日 

5/1 水 曇 12.5 26 4 天皇即位 

5/2 木 雨 8.8 0 5 祝日 

5/3 金 曇 9.8 49 3 憲法記念日 

5/4 土 晴 13.7 22 4 みどりの日 

5/5 日 晴 14.6 26 4 こどもの日 

5/6 月 曇 15.0 15 5 振替休日 

   ※気温は気象庁による旭川市の平均気温 

  : 

●来訪者アンケート数 回収総数：５９枚（６２） 

※カッコ内は昨年の数 一枚に複数記載もあり 

 

 １.来訪者の所在地  

旭川市：２５（２６） 

 道内：２６（２３）内訳 札幌１１、岩見沢、占冠、深川、網走、 

北見、当麻、帯広、比布、砂川、石狩、苫小牧、小樽、当別   

道外： ５（１１）内訳 東京、埼玉、千葉、愛知、鳥取 

    無回答： ２ 

 

 ２.性別  

資料３ 



男：３１（３４） 女：３７（４８） 無回答：２ 計：７０（８２） 

 ３.年代  

１０代：１（１） ２０代：４（３）  ３０代：３（１２） 

４０代：５（１０）５０代：１８（１７）６０代：２０（１６） 

７０代：８（１１）８０代：３（２） 

 ４.訪問回数  

初めて：３３（４１） ２回目：８（９） ３−１０回目：１２（１１）  

        １１回以上：３（１） 無回答：２（０） 

旭川 初めて１６ 

 

 ５．「花案内人」のガイドの感想（抜粋） 

   ・リーフレットを見ながら説明してくれて良かったです。 

   ・案内が分かりやすくて楽しかった。 

   ・親切な対応でした。 

   ・咲いているポイントを教えていただき大変助かりました。 

   ・詳しく教えてもらいました。 

   ・丁寧な説明で大変良かったです。 

   ・大変勉強になりました。 

   ・若い学生の方がこのような活動をされているのに感心しました。 

   ・鏡で下から見た花の姿を見せてくれてありがとうございます。きれいで 

した。 

・気軽にお話ができ、ホッと気持ちが和みました。 

・いつもいるので安心。 

・道案内等していただけて助かりました。植物の種類についてもう少し詳 

しく教えていただけるとうれしいです。 

・最近お見かけしますね。 

 

 ６.突哨山の自然や遊歩道について（抜粋） 

   ・程々に整備されて、程々に自然があって良かった。 

   ・カタクリがたくさん咲いていてすごい。 

   ・道が分かりやすかったです。 

   ・駐車場がわからなかった。 

   ・歩きやすくて気持ちよかった。 

   ・今のままでいいと思います。 

   ・札幌にはない自然道は歩きやすい。 

   ・８１歳になりましたが私でも登れてうれしいです。 



   ・遊歩道の各所に広い場所（交差したときの待機場所）があればいい。 

   ・谷渡りができてうれしい。 

   ・自然のままでとてもいい。（ロープがない） 

   ・ベンチ等をもう少し充実させてほしい。 

 

７.突哨山に来られたきっかけ・どこで突哨山を知ったか。 

  ・知り合いに勧められた：６ 

友達に誘われて。娘に聞きました。夫に教えてもらいました。 

・インターネット：４ 

ヤマップで載せている人の記事を見て。サンショウウオとコウモリをグーグ

ルで調べた。インスタグラム等で知りました。 

・ニュース ３ 

  ・新聞 ３ 

・テレビ２：自然百景 

  ・ガイドブック 

・道の駅で聞いて来た 

・ガイドさんの企画に参加した。 

・こども富貴堂 

・男山で聞いた 

・旭川大雪観光文化検定の勉強をしていて知りました 

 

●花案内人反省会 （５月６日） 

 参加者５名（一般ボランティア１名 協議会メンバー１名 もりねっと３名） 

  ガイドをさせていただく度に新しい知識が得られ、それを次回に忘れない 

ようにするのが課題です。５月５、６日に待機場所を１０番から谷渡り分岐 

へ移動したことが良かったと思います。 

 

●まとめと課題 

 今年は天候に恵まれたこともあり前年に比べ来訪者は増加した。GW期間が長か

ったこと、カタクリの花の時期が重なったことも増加の要因と思われる。昨年閉鎖

のため入山できず今年こそはと再訪された方もいた。 

アンケートは前年６２に対し今年は５９枚回収できた。来訪者の所在地は旭川以外

の道内が増加し、道外が減少した。昨年は「さわやか自然百景」効果で道外からの

来訪者が特に多かったのかもしれない。本州からの旅行者で期間中再訪問する方

もいた。男女別ではやはり女性が多かったが今年は男性の比率が上がった。年代別

では３０−４０代が減少し、５０―６０代が６１％を占めた。９０代の女性が娘さんと一緒



に突哨山口から木もれびの路を通り谷渡りルートを回って下山された方もいた。訪

問回数は初めてが多く、特に旭川から来た方３３人中１６人の約半数が初めてと回答

した。訪問のきっかけについては知り合いの勧め、インターネット、ニュース、新聞、テ

レビの順だった。昨年以降熊の話題でメディア掲載が多かったことが影響したのか

もしれない。ガイドの感想については感謝の言葉が多かったが、もう少し植物につ

いて詳しく教えて欲しいという声もあった。突哨山の自然と遊歩道については、自

然のままがいい、遊歩道はよく整備されているとの声が多かった。狭い道ですれ違

いできる場所があった方がいい、ベンチをもう少し設置して欲しいという意見もあ

った。反省会は参加人数は少なかったが、花案内人の待機場所について意見が出

された。期間終盤は木もれび分岐付近のカタクリが見頃を過ぎていたため、待機場

所を見頃を迎えた谷渡り分岐へ移動したことがよかったとのことだった。。 

 

以上 


